

CHAMANISME, ESP ET PARANORMAL
In ANTHOLOGIE DU CHAMANISME – Scott Rogo
Editions Le Mail, Aix-en-Provence, 1991

Plus tard au cours de ses investigations, Bogoras vit un autre chaman accomplir un acte de chirurgie psychique. P170 (9 Rogo)

Cependant, il est probable que certains peuples produisent des chamans très puissants, dans la mesure où, durant leur initiation, ils mettent à l'épreuve leur ESP [Perception Extra-Sensorielle] et ne déclarent chaman que ceux qui ont réussi cet examen. Par exemple, chez les Toungouses de Sibérie, l'initié doit apparaître devant un chaman plus expérimenté qui appelle un esprit particulier en présence de la tribu toute entière. L'initié doit être en mesure de raconter la vie de cet esprit et de nommer les autres chamans à travers lesquels il s'est manifesté. Les tribus Korkore de Rhodésie vont plus loin encore dans les épreuves, en demandant à leurs apprentis chamans d'appeler un esprit spécifique bien connu du village, de raconter dans erreur l'histoire de sa vie et de localiser son lieu saint. Enfin, il doit identifier les objets – cachés parmi d'autres identiques dans un paquet – qui ont été utilisés par le dernier chaman habité par l'esprit. Les chamans Mandchous de Mongolie sont tenus de marcher sur des charbons ardents avant d'être admis comme véritables voyants et guérisseurs. P176-177 (9 Rogo)